

#GOTOLISBONNE AVEC JEUNES CATHOCAMBRAI

3ème newsletter spirituelle





Dans son film Lisbonne Story, sorti en 1994, Wim Wenders mettait en scène un ingénieur du son qui se rendait à Lisbonne pour les besoins d'un tournage et qui, sur place, enchaînait les catastrophes et les situations loufoques. Le film vaut d'être regardé parce qu'il est surtout une magnifique déclaration d'amour à la ville de Lisbonne et au groupe Madredeus qui signe l'envoûtante bande-originale, mais aussi pour s'inspirer du calme olympien du protagoniste qui traverse les difficultés avec philosophie.

Car des catastrophes et des situations loufoques, tu en rencontreras aux JMJ! Et la solution n'est certainement pas de s'énerver... Il te faudra au contraire faire preuve de patience, de souplesse, et surtout d'une bonne dose d'humour! Vive la joie, quand même!

Que le Seigneur te bénisse et t'accompagne!

Notre-Dame de Fatima

En 1917, trois jeunes bergers portugais (François, Jacinthe et Lucie) se voient gratifiés d'apparitions de la Vierge Marie. C'est naturellement la même Vierge Marie qui est apparue à Lourdes et à Fatima (et en bien d'autres endroits) et il ne saurait être question de concurrence même si, chauvinisme oblige, les Portugais vous laisseront volontiers entendre que Lourdes c'est bien gentil, mais Fatima... quand même... hein... bon... voilà!

Des apparitions de Fatima, on peut ne retenir que le sensationnel : la danse du soleil dans le ciel, la vision de l'Enfer, les trois secrets dont celui qui prédisait l'attentat contre le Pape. Mais ce qui est peut-être le plus important, c'est qu'à chacune des six apparitions de Fatima, la Vierge a demandé aux enfants de prier le chapelet.

Le chapelet ? Ce truc démodé que les vieilles bigotes marmonnent sur leur prie-Dieu ? Non point! Le chapelet peut sembler austère parce qu'il est monotone et a un peu disparu de notre quotidien. En réalité, c'est un magnifique cadre de prière! Prier le chapelet, c'est un peu comme monter dans un bus : vous savez où vous voulez aller, vous faites confiance au chauffeur pour vous y emmener et vous vous désintéressez de la route pour vous concentrer sur le paysage. Prier le chapelet, c'est rejoindre cette grande respiration qu'est la prière de l'Église, c'est se mettre à l'unisson de tous ceux qui prient en même temps autour de la planète, c'est s'inscrire dans une longue tradition spirituelle avec la certitude de ne pas se tromper de chemin.

N'hésite pas, de temps en temps, à aller te promener en forêt ou dans la campagne, le chapelet à la main, et à l'égrener avec fidélité en demandant à la Vierge de te mener à bon port !



La parole de Dieu





En ce temps-là, Jésus disait à ses disciples : « Si le monde a de la haine contre vous, sachez qu'il en a eu d'abord contre moi. Si vous apparteniez au monde, le monde aimerait ce qui est à lui. Mais vous n'appartenez pas au monde, puisque je vous ai choisis en vous prenant dans le monde ; voilà pourquoi le monde a de la haine contre vous. » (Jn 15, 18-19)

"Être dans le monde, sans être du monde", voilà un enseignement majeur du Christ! Être chrétien ne nous isole pas, ne nous met pas à part, dans un "monde des bisounours" (pour reprendre l'expression consacrée). Au contraire, notre foi chrétienne nous enracine là où nous sommes, mais nous permet d'exercer un discernement et de faire le tri entre ce que notre monde a de beau, et ce qui est à jeter.



Et parce que nous opérons ce discernement, parce que nous ne disons pas "amen!" à toutes les nouveautés qui nous sont proposées (imposées...), nous devons parfois subir des moqueries et des injustices. Mais le Christ est passé par là le premier. Attachons-nous fermement à Lui car il est le Chemin, la Vérité et la Vie!

Que dis-tu, Pape François?

Depuis l'Annonciation, depuis qu'elle est partie la première fois pour rendre visite à sa cousine, Marie n'a pas cessé de traverser des espaces et des temps pour rendre visite à ses enfants qui ont besoin de son aide attentionnée. Notre marche, si elle est habitée par Dieu, nous conduit directement au cœur de chacun de nos frères et sœurs. Combien de témoignages nous parviennent de personnes "visitées" par Marie, Mère de Jésus et notre Mère! Dans combien de lieux reculés de la terre, où, au cours des siècles - par des apparitions ou des grâces particulières -, Marie a visité son peuple! Il n'y a guère de lieux sur cette terre qu'elle n'ait visités. La mère de Dieu marche au milieu de son peuple, mue par une tendresse délicate, et prend sur elle ses angoisses et ses vicissitudes. Et partout où il y a un sanctuaire, une église, une chapelle qui lui est dédiée, ses enfants accourent nombreux. Combien d'expressions de piété populaire ! Les pèlerinages, les fêtes, les supplications, l'accueil d'images dans les maisons, et tant d'autres, sont des exemples concrets de la relation vivante entre la Mère du Seigneur et son peuple, qui se visitent réciproquement!

(Message pour la XXXVIIe Journée Mondiale de la Jeunesse)







un compagnon pour la route : Saint Jean-Paul II

Progressivement, les années passant et les générations de jeunes se succédant, Jean-Paul II (1920-2005) appartient de plus en plus à l'histoire ancienne. Il est même probable que tu sois né après sa mort. Mais nous lui devons tant, à commencer par les JMJ, et il est important de le connaître!

Ordonné prêtre en 1946, Karol Wojtyla se dédie rapidement aux œuvres de jeunesse. Il organise de nombreux camps et excursions en pleine nature, célèbre la messe en plein air (ce qui est encore assez rare à l'époque), fait du ski avec les jeunes et leur fait des catéchèses sur la beauté de l'amour et de la sexualité.

Ordonné évêque en 1958, créé cardinal en 1967 et élu pape en 1978 (à 58 ans !), Jean-Paul II apporte une bouffée d'air frais dans l'Église. En 26 ans de pontificat, il visite plus de 120 pays, œuvre ardemment à la chute du communisme, se prend une balle (qu'il fera placer dans la couronne de la statue de la Vierge de Fatima pour la remercier de sa protection) et... institue les Journées Mondiales de la Jeunesse en 1985, s'inspirant pour beaucoup des Rencontres européennes de Taizé. Rassemblant jusqu'à 5 millions de jeunes (à Manille en 1995), ces journées sont l'occasion, pour les jeunes catholiques du monde entier, de sortir de leurs frontières et de faire l'expérience de l'universalité de l'Église.

Voici ce que le Pape disait lors de son intronisation en 1978:

« Frères et sœurs, n'ayez pas peur d'accueillir le Christ et d'accepter son pouvoir! Aidez le Pape et tous ceux qui veulent servir le Christ et, avec la puissance du Christ servir l'homme et l'humanité entière! N'ayez pas peur! Ouvrez, ouvrez toutes grandes les portes au Christ! À sa puissance salvatrice ouvrez les frontières des États, les systèmes économiques et politiques, les immenses culture, de la civilisation. domaines de la développement. N'ayez pas peur! Le Christ sait "ce qu'il y a dans l'homme"! Et lui seul le sait! Aujourd'hui, si souvent l'homme ignore ce qu'il porte au-dedans de lui, dans les profondeurs de son esprit et de son cœur. Si souvent il est incertain du sens de sa vie sur cette terre. Il est envahi par le doute qui se transforme en désespoir. Permettez donc - je vous prie, je vous implore avec humilité et confiance. – permettez au Christ de parler à l'homme. Lui seul a les paroles de vie, oui, de vie éternelle!»

"Não falo português !" Petit lexique



Si tu as appris l'espagnol à l'école, tu verras que le portugais est similaire en bien des points. Mais la plus grande difficulté réside dans le fait que les Portugais mangent la moitié des mots. Aussi, lorsque tu écoutes du portugais, il faut bien souvent faire preuve d'imagination pour reconstituer dans ta tête la fin des mots.

Pour apprendre une langue étrangère, rien de tel que la musique! Le groupe Madredeus, fondé en 1985, a produit quantité de belles chansons qui te permettront de te familiariser avec les sonorités portugaises. Par exemple, la chanson O Pastorqui les fit connaître du public francophone en 1990 : Madredeus - O Pastor - YouTube

Allez, tous en chœur!:" Ao largo ainda arde / a barca da fantasia " (Au large continue de brûler / la barque des rêves)

Des nouvelles de la route "Tapas e servos de Deus" !" !

En route vers la découverte de l'autre et d'une nouvelle culture! "Tapas e servos de Deus" est l'occasion pour ses pèlerins de davantage prendre le temps de s'ouvrir aux autres, de se mettre au service de son prochain et de découvrir le patrimoine culturel de la Galice.

Pendant ces quatre jours, à deux pas de notre lieu d'hébergement, à Viveiro, nous aurons la chance de nous rendre disponibles afin d'aider une communauté religieuse chaque restaurer et désencombrer pour certaines pièces de leur lieu de vie. Cela sera également pour nous l'occasion de découvrir les richesses de la culture espagnole, nous visiterons des monuments (et des plages ...), nous découvrirons l'art de la céramique mais aussi des tapas ! Nous aurons en effet la chance de découvrir la gastronomie espagnole tout en mettant la main à la pâte! Vous l'aurez compris, partager, servir, échanger, découvrir, témoigner, écouter, goûter, façonner, prier, ensemble, dans la joie et dans la paix, sont les caractéristiques de cette route.